

ADERSE 2018

Les coopératives agricoles marocaines, des entreprises socialement responsables ? Etude exploratoire qualitative

Ilham NEJJARI Bouchra LEBZAR

*Département de gestion, Université Cadi Ayyad
Laboratoire L-qualimat d'Etude et de Recherche en Qualité, Marketing,
Management des PME et Transfert des technologies. Marrakech-Maroc*

Ilham.nejjari@edu.uca.ma
b_lebzar@yahoo.fr

Résumé :

Depuis quelques années le travail coopératif marocain a connu une évolution au niveau de la réalisation des objectifs du développement social, économique et environnemental où le Maroc est devenu un chantier stratégique pour le développement durable, la décentralisation, l'amélioration des conditions de vie économiques et sociales des populations défavorisées à travers l'économie sociale et solidaire. Des innovations sociales et économiques sont en plein essor, où l'Etat encourage la création des coopératives agricoles vu leur importance dans la réalisation des objectifs du plan Maroc vert (PVM).

Les coopératives sont en premier lieu l'application particulière d'une notion très ancienne : *la coopération*. Elles se caractérisent par les principes d'équité, solidarité, système de gouvernance démocratique, volontariat, participation économiques et partage de valeur ajoutée : Tous ces principes représentent la base de concrétisation du développement durable. Chose qui montrent que les coopératives sont mieux placées que les autres entreprises en matière de RSE.

En effet, la coopération est un enjeu important au regard de la responsabilité sociale où le monde coopératif développe ses propres critères RSE pour aller vers une charte 100% responsable.

Nous nous intéressons dans cet article, d'engager un travail de recherche autour du rôle que revêt le modèle coopératif marocain dans le développement durable en se basant sur une étude empirique de quelques coopératives agricoles.

Mots clés— Modèle coopératif, RSE, coopératives agricoles, développement durable

